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要闻

代表专访

推进农村一二三产融合发展
——访市人大代表鲍娟

鲍娟，芜湖市第十七届人大代表，
安徽蟹王电子商务有限公司总经理。

“全面推进乡村振兴，坚持农业农
村优先发展。”作为一名新农人和电商
从业者，鲍娟认为全面推进乡村振兴
有许多路径，一二三产融合发展便是
其中之一。今年市十七届人大四次会
议，鲍娟结合自己的创业经历和创业
感受，准备提交《关于推进农村一二三
产融合发展的建议》。

她建议，政府可以出台相关支持
政策、优惠措施，鼓励企业、社会组织
等加入到农村一二三产业融合发展中
来。政策的制定应紧密结合当地的实
际情况，满足不同农业产业结构、生产
规模和地域特点的需求。加大对农业
基础设施建设的投入，要着力加强农
村水利、交通、电力、通讯等基础设施
建设，同时加快信息化和数字化建
设。改善农产品生产环境，提高农业
生产的稳定性和可持续性。

鲍娟认为，对县域经济尤其是乡
村振兴来说，文化创意类、电商直播类

的人才不可忽视。我市的乡村旅游、
特色农产品包括工业品销售等都需要
会“吆喝”的人。为此，需要解放思想，
开拓创新，完善人才政策，让一些自带
流量的“网红”为芜湖经济、社会发展
代言。

鲍娟建议大力发展农村电商，发
展农村电商平台，提高农民收入，采用
线上+线下相结合的销售方式帮助农
民拓宽农产品销售渠道，助力农民增
产增收。同时，加强电商物流配送体
系的建设，保证农产品能够及时、安全
地送达消费者手中。

“推进农村一二三产融合发展，需
要政府、企业、科研机构和农民多方合
力。”作为市人大代表，鲍娟表示：“我
将积极履行人大代表的职责，深入了
解农民的需求和诉求，反映他们的呼
声和建议，提出有价值的意见建议，为
政府决策提供参考支持。同时，继续
做好‘电商助农’文章，赋能乡村振
兴。”

记者顾娅

安徽师范大学经济管理学院副教
授、硕士生导师汪洋，是社科界别的芜
湖市政协委员，他同时也担任长三角
一体化发展研究院执行院长，南京都
市圈科技创新智库联盟副秘书长等。
汪洋长期关注我市经济和社会发展，
并为江城的数字产业发展积极出谋划
策。他的研究成果多次获省市领导批
示或被职能部门采纳。

作为一名市政协委员，汪洋深感
荣誉背后所肩负的责任，时刻提醒自
己不断提高自身素质，认真履职。汪
洋委员参与2023年度市政协重点民
主协商议题《聚力向高端化、智能化、
绿色化转型，提升我市首位产业层级》
《加快建设芜湖数据中心集群，打造新
发展格局的战略链接和中心节点》的
调研工作，积极建言资政。汪洋作为
致公党员，主笔撰写《充分完善和落实
政策措施，激发我市市场主体活力》提
案，由市致公党提交市政协。他主笔
撰写的《打通创新链条，打造“以企业
为主体”的科技创新体系》提案，由所

属社科界别提交市政协。
在撰写相关提案过程中，汪洋积

极组织界别委员，实地走访了解科研
院所与企业创新合作现状以及其中存
在的瓶颈问题。他多次实地探访中小
型制造业代表性企业，了解企业数字
化、智能化转型情况。此外，汪洋委员
还借助网上调研，对芜湖市189家企
业、99家个体工商户和22家农民专
业合作社进行问卷调研，了解芜湖市
政策对市场主体的扶持作用。通过网
络途径对芜湖市20多家代表性企业
进行调研，了解芜湖市新一代信息技
术企业在创新体系建设方面的情况以
及面临的问题，为提案撰写积累了大
量素材。

“今后，我将继续加强学习，不断
提高自己的政治素养，提高自己的履
职能力，发挥个人特长，在产业发展研
究方面多做调研、多出提案，为芜湖数
字产业发展贡献一份力量。”汪洋委员
说。

记者吴安亚

委员专访

为芜湖产业发展尽心尽力
——访市政协委员汪洋


